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□ 记者 俞文斌 通讯员 钟哲

本报讯 昨天上午，丽水开发区绿谷社区云阁

苑小区 7 幢和 8 幢举行加装电梯开工仪式。这是

今年 6 月我市发布一系列加梯利好政策以来，丽

水开发区继上次 9 台电梯集中开工之后，加装的

第 10台和第 11台电梯。其中值得一提的是，为了

能拿到优惠价格，社区干部和居民组成砍价团，一

个部件一个部件、一项费用一项费用地和电梯公

司讨价还价，最后以 38 万元/台谈妥价格，实现了

加梯梦。

□ 记者 吕恺

本报讯 昨天，在丽水旅游学校 2019级旅

游服务与管理专业的教室里，全班 39 位同学

每人领到了 400元的助学金。记者了解到，这

只是同学们新学期的首笔助学金，从他们入

校后，他们每个月都能领到 400元的助学金。

为同学们分发助学金的是来自温州瑞达

洲际酒店的工作人员，酒店一行人不仅为同

学们分发了助学金，也给同学们上了两天的

职业精品课，并带领全班同学前往温州，开启

职业实践培训课程。

“为同学们分发助学金，一方面是给予他

们在生活上一定的资助，另一方面是通过校

企合作的模式为我们企业输送适合的人才，

帮助企业解决用人问题，也可以让同学们提

前感受到企业的归属感。”温州瑞达洲际酒店

常务副总潘玲玉说。

其实，在丽水旅游学校，像温州瑞达洲际

酒店这样资助相关专业班级学生的企业还有

很多，例如从 2004 年开始就资助的杭州印象

西湖文化发展有限公司、杭州清水湾旅业集

团、浙江百瑞集团、宁波龙鼎集团、绍兴越旺

酒店管理有限公司等。去年，我市山水集团

成立了山水慈善基金，不仅为学校的贫困学

生提供助学金，还为优秀的学生提供奖学金。

据悉，作为一所现代服务业技能型人才

培养学校，丽水旅游学校里有 80%的学生来

自农村，留守儿童也比较多。为了让学生有

更好的发展，学校通过校企合作，不仅让学生

在校能学到知识技能，还能感受到社会的关

爱。

在助学上，丽水旅游学校自身也一直在

行动，面对学校师生突发出现的一些困难，学

校 捐 资 捐 物 ，用 实 际 行 动 帮 助 师 生 渡 过 难

关。“我们绝不会让任何一位在校生因为家庭

困难而辍学。”丽水旅游学校董事长梅三莲

说，在爱心企业和学校的共同努力下，学生们

不仅通过实践提升了专业技能，还保障了百

分之百的就业率，而学生毕业就业后，也能更

快地融入到企业中。

丽水旅游学校
校企合作助学促就业

丽水开发区又有两台加装电梯开工

社区干部和居民连番砍价
一台电梯便宜12万元

阅读提示

在了解了电梯市
场 的 行 情 以 后 ，绿 谷
社区以社区组团采购
的 方 式 ，和 加 梯 公 司

“软磨硬泡”，之后又
与 居 民 一 起 组 团 砍
价 ，最 终 将 加 装 费 用
从 最 初 的 50 万 元 下
降到 38 万元。

昨天上午 10 点，在云阁苑小区 7 幢楼下的一

块空地上，电梯加装公司的工作人员根据电梯加

装施工图纸，在楼道南侧的一块空地上划出了电

梯加装的位置。施工人员在楼道单元门口挖开地

面，干得热火朝天。

云阁苑小区建于 2008 年前后，总共 22 幢，都

是 5层或 6层的房子。小区里面住着许多老人，每

天上下楼都要爬楼梯，让老人们辛苦不已。加装

电梯，让家里老人不再吃力地爬楼，是许多居民心

头的大事儿。

“等电梯装好了，上下楼梯、搬运东西就方便

了！”今年 45岁的陈秀军是该小区 7幢加装电梯的

牵头人，此前当得知加装电梯有十多万元的政府

补贴，他决定一定要抓住这个机会，而他的想法得

到了 5 楼住户老陈的支持。老陈今年 69 岁，虽然

身子骨硬朗，但是每天上下楼都要爬 5 层楼，让他

着实有些吃不消。两人一拍即合，分别找自己熟

悉的邻居征求意见。

然而，两人很快被浇了一盆冷水。他们居民

楼一共有 8户居民，一圈询问下来，其余 6户邻居，

竟然有 5 户不同意加装电梯。有邻居觉得自己还

年轻，走楼梯可以锻炼身体；还有住户对加装电梯

有顾虑，害怕影响采光、电梯夜间运行有噪音等。

“整整十几万的补贴，错过了以后估计就再也

没有了。”陈秀军硬着头皮挨家挨户敲门，劝说求

情。好在平时一直融洽，一番波折后，陈秀军还是

顺利拿到了该楼道所有住户加梯意向的签字。

然而好事多磨，加梯还是卡在了费用分摊这

一环节。

通过打听，陈秀军了解到目前市区完成电梯

安装的小区，每部电梯的费用在 45—50 万元左

右。以最低价格 45 万元来算，减去丽水开发区政

府补贴的 15 万元，还要 30 万元费用，而高层住户

的分摊费用超过了 5万元。

“我们小区大多都是普通的上班族，有些住户

甚至还要还房贷。高额的加装费用，外加每年还要

分摊的养护费，让许多住户感觉有些吃不消。”陈秀

军说，得知这个费用以后，有些住户认为花这个钱

性价比太低，开始打退堂鼓，他也开始没了热情。

好事多磨——
刚硬着头皮说服了邻居，费用问题又成“拦路虎”

让陈秀军没想到的是，他们正烦恼的事情，绿

谷社区的社区干部早就替他们想到了。

“和市区的一些社区不同，我们社区的住户大

多都是刚来丽水就业创业不久的新丽水人，他们

经济能力相对比较薄弱。”绿谷社区主任褚文说，6
月市里出台加梯政策以来，他感觉到这是让老小

区居民都受益的政策，一定要想办法帮助自己社

区的楼道多装几台电梯。和社区同事商量并向居

民了解情况后，褚文总结出来，整个加梯的难点主

要有两个，一是楼道的住户们是否能够快速协商

一致，另外一个就是电梯费用的分摊问题。

“加梯费用越低，居民的接受度就会越大，费

用低了肯定会有更多居民愿意安装电梯。”褚文

说。6 月 20 日，当许多小区居民才刚开始讨论要

不要加梯的时候，绿谷社区的工作人员就走在了

前面，开始和加梯公司进行对接，一个个打电话了

解各个加梯公司的费用和服务。第一遍了解下

来，各家电梯公司报价在 50万元左右。

在了解了电梯市场的行情以后，绿谷社区又

以社区组团采购的方式，再次和加梯公司“软磨硬

泡”，将平均报价下降到了 45万元。

之后，绿谷社区将居民和电梯公司联系在一

起谈价格。居民代表出面砍价，社区干部边上“帮

腔”，通过电机、链条、检测费用⋯⋯各个部件、各

项费用一点一点将加装电梯的整体费用往下砍。

最终，上海和禾和电梯公司给出了一个“惊

喜”价，费用从原本的 45 万元/台下降到 38 万元/
台，且质保期也由原本的 1年延长到 3年。在充分

考虑电梯的质量和性价比后，居民与电梯公司签

下安装协议，加梯梦终于得以实现。

社区解忧——
干部和居民组团连番砍价，加梯梦终于实现

▲ 开工现场，居民与安装人员讨论加装事宜。


